

España garantiza un «buen punto de partida» para la pesca ante el «brexit»

Feijoo confía en que el acceso a aguas británicas se incluya en la negociación integral

JUAN CAPEÁNS

SANTIAGO / LA VOZ

Galicia, como España y toda Europa, se juega mucho con el *brexit*. Lo suficiente como para convocar al embajador de España ante la UE para pulsar en un foro el desarrollo de las complejas negociaciones que están manteniendo con el Reino Unido los Estados miembros y el propio Gobierno europeo. Pablo García-Berdoy y Cerezo trasladó a los representantes sociales convocados en Santiago la dificultad genérica de unas conversaciones en las que es necesario marcar distancias sin romper relaciones con un país que es el tercer receptor de exportaciones gallegas —por unos 1.500 millones de euros— y con una larga relación pesquera ahora en entredicho.

Los datos se los recordó al diplomático el presidente de la Xunta, quien aseguró que está en juego el futuro de 66 barcos gallegos y un impacto de facturación de 500 millones de euros al año. Feijoo, que llamó a seguir buscando «complicidades» sin dejar de incorporar los puntos de vista autonómicos a la agenda europea, pudo percibir de cerca el optimismo del embajador, convencido de que en materia de pesca «estamos en un buen punto de partida». García-Berdoy aseguró que España tiene «voz» en estas negociaciones y priorizó un acuerdo en torno a la posición británica respecto a la justicia europea, ya que sin aclarar este aspecto los acuerdos de mercado interior serán «difíciles de defender». Sin embargo también destacó la singularidad de los acontecimientos ante una negociación «única» que confía en que no sirva de ejemplo pa-



Pablo García-Berdoy, Núñez Feijoo y Jesús Gamallo, que presentó el Foro Galego do Brexit. XOÁN A. SOLER

ra nadie más, advirtiendo que es muy arriesgado dar por hecho aspectos parciales «porque no hay nada cerrado hasta que todo está cerrado».

Preocupación empresarial

En el turno de preguntas se evidenció la preocupación de los empresarios gallegos, que echan en falta la regulación de los sectores pesquero y textil en el último informe de la Confederación de la Industria Británica, el documento que pretende identificar los ámbitos prioritarios en la futura relación del Reino Unido y Europa. García-Berdoy garantizó a los representantes empresariales que ambos sectores «se tendrán en cuenta» al sentarse a hablar, ya que España, refirió, ha logrado sensibilizar al resto de la Unión y a los propios británicos, que lo consideran una «prioridad de la negociación. Deberíamos hablar de este asunto des-

«Estamos hablando de 110 buques, 66 de ellos gallegos, 96 empresas, 1.700 tripulantes y 500 millones en ventas»

Alberto Núñez Feijoo

Presidente de la Xunta

«Esta negociación es única y ojalá que sea la última, pero no hay nada cerrado hasta que todo está cerrado»

Pablo García-Berdoy

Embajador de España ante la UE

pués de octubre, pero ya lo estamos haciendo ahora», presumió el diplomático.

En cambio, no se mostró tan entusiasmado al hablar de otros

aspectos del *brexit*, como puede ser la presencia de españoles en el sistema educativo del Reino Unido. En este sentido no auguró cambios inminentes, pero admitió que se trata de una de las fortalezas del país saliente y a medio plazo podría haber cambios en las relaciones con el conjunto de los ciudadanos europeos.

Fondos europeos

El titular de la Xunta, que pidió que el acceso a aguas británicas se zanje ya en la negociación integral, aprovechó el foro para reclamar que Galicia mantenga las partidas enmarcadas en la política regional y agraria que previsiblemente se van a conocer a partir de mañana. Feijoo considera fundamentales estas aportaciones para poder implantar medidas concretas contra el declive demográfico, el primer problema estructural de una de las áreas más envejecidas del continente.

Nueve entidades pelean para que sea obligatoria la educación nutricional

REDACCIÓN / LA VOZ

Nueve asociaciones del sector primario, la industria alimentaria, chefs europeos, consumidores y asociaciones de padres de alumnos se han sumado al grupo de trabajo impulsado por la cooperativa de armadores de Vigo (ARVI) para conseguir que educación nutricional se convierta en una asignatura obligatoria en Primaria y Secundaria. Todas forman parte del proyecto EduKsano.

Estas nueve asociaciones son la Confederación Española de Consumidores y Usuarios (CECU), la Confederación Católica Nacional de Padres de Familia y Padres de Alumnos (Concapa), la Comunidad Europea de Cocineros (Euro-Toques), la Federación Nacional de Asociaciones Provinciales de Empresarios Detallistas de Pescados y Productos Congelados (Fedepesca), la Federación Nacional de Cofradías de Pescadores (FNCP), la Fundación de Rendimiento Económico Mínimo, Sostenible y Social (FREMSS), la Organización Interprofesional Agroalimentaria del Porcino de Capa Blanca (Interporc), la Organización de Productores Pesqueros de Lugo (OPP-LUGO) y ARVI.

A todas ellas les une el interés por promover la alimentación saludable a través de la educación como «medio de favorecer que las futuras generaciones adopten una dieta saludable que ponga freno a problemáticas como al sobrepeso y la obesidad infantil, y para reconducir los malos hábitos alimentarios de buena parte de la población española».

REGENERACIÓN DE LA RÍA Mariscadores de A Coruña retiran 20 toneladas de mejillón

Los mariscadores de la ría de O Burgo, en A Coruña, retiraron ayer 20.000 kilos de mejillón salvaje. Una especie de bivalvo que nace en la arena y que dificulta el nacimiento y el crecimiento de la almeja y del berberecho. Los miembros de la agrupación de la ría trabajaron ayer, y continuarán haciéndolo en los próximos días «para hacerle frente a esta amenaza que está a punto de dejar la ría sin marisco con posibilidad de comercializar». FOTO: CÉSAR QUIÁN



Galicia busca calar en Europa para atar fondos y proteger la pesca ante el Brexit

► Pugna por colocar los intereses de la comunidad en la agenda comunitaria para evitar que la salida del Reino Unido suponga la expulsión de la flota de aguas británicas y la pérdida de recursos para el medio rural y el desarrollo regional

AGN

SANTIAGO. La continuidad de una flota pesquera de peso en Galicia como la del Gran Sol en aguas británicas, la permanencia de los fondos comunitarios que recibe la comunidad para ayudar a sus agricultores y ganaderos y el futuro de otras bolsas de dinero que hoy salen de las arcas europeas para contribuir al desarrollo regional están en juego ante la inédita decisión del Reino Unido de dejar el bloque común para caminar por libre. Ante las amenazas, la Xunta reiteró ayer su objetivo de hacer que los intereses gallegos calen en la agenda europea para que el sonado divorcio tenga el menor impacto posible, tanto en tierra como en mar, y la pretensión de seguir «buscando complicidades».

El mensaje lo reiteró ayer el presidente Alberto Núñez Feijóo durante la celebración en Santiago de un foro sobre el Brexit en el que volvió a ponerse sobre la mesa lo que podría perder la comunidad. Un ojo está puesto en la pesca, ya que está por ver si los barcos comunitarios podrán seguir faenando en zona británica y escocesa o si, por el contrario, tendrán que abandonar esas aguas. Este último escenario dejaría en tierra a un centenar de pesqueros del Gran Sol, 66 de ellos gallegos, e impactaría en 96 empresas eliminando de un plumazo un volumen de negocio de unos 530 millones.



García-Berdoy, Feijóo y el director xeral de Relacións coa UE, ayer en el foro sobre el Brexit en Santiago. EP

En pleno proceso de ruptura, el embajador permanente de España ante la UE, Pablo García-Berdoy, quiso lanzar desde Compostela un mensaje de tranquilidad al asegurar que el sector de la pesca será prioritario a la hora de sentarse a negociar. Y lo atribuyó a la insistencia del Estado español para lograr «garantías» sobre el mantenimiento de la actividad en el acuerdo de salida y al hecho de «sensibilizar» al resto de socios para

que sea una petición común. Con ese compromiso, el de «preservar o acceso aos recursos pesqueiros nun eventual acordo de libre co-

Feijóo inicia hoy su viaje a México con un encuentro con la colectividad gallega en el país y contactos económicos en la agenda

mercio con Gran Bretaña», regresó la semana pasada la conselleira de Mar de su viaje a Bruselas, algo que ayer puso de relieve Feijóo.

POLÍTICA AGRARIA. El otro ojo está puesto en los recursos europeos inyectados cada año en el medio rural. En este caso, el problema es de números, puesto que la salida del Reino Unido de la UE dejará un agujero en las cuentas comunitarias de 10.000 millo-

nes y, si el resto de estados no lo cubren, habrá que meter tijera sobre los gastos. Uno de los capítulos que pelagra es el de fondos de la política agraria común (PAC) más allá de 2020, que reparte ayudas cruciales para la viabilidad de muchas explotaciones en Galicia. Ante el más que previsible recorte, las miradas están puestas en el marco presupuestario para 2021-2027 que se conocerá precisamente hoy y que será el primero sin la aportación de los británicos.

En este punto, Feijóo insistió en la demanda gallega de matener las partidas procedentes de la PAC y también de la política regional común, con el objetivo de que estos fondos «axuden a contrarrestar o cambio demográfico que sofre a nosa rexión» y otras de la UE.

El ámbito exportador también puede verse tocado, pues el Reino Unido es el tercer destino de las ventas de empresas gallegas al exterior, con un valor que ronda los 1.500 millones y sectores implicados como la automoción, el de la conserva o el textil. Sin embargo, este último y también el pesquero no figurarían entre los 23 ámbitos prioritarios de la futura relación entre el país y la UE identificados por la patronal de la industria británica, según destacó ayer Antonio Fontenla, que pilota la Confederación de Empresarios de Galicia (CEG) hasta la elección de un nuevo presidente.

El cerco puede volver a pescar sardina con capturas restringidas y más control

AGN

SANTIAGO. La flota del cerco gallega puede desde la pasada medianoche capturar sardina frente a la costa de la comunidad tras más de medio año sin permiso para pescarla y con el temor de que Bruselas prohibiera su extracción al menos este año siguiendo la recomendación de los científicos.

Para esquivar la amenaza de veda, España y Portugal trazaron un plan conjunto de gestión de esta especie en aguas ibéricas que obtuvo en marzo el beneplácito de la Comisión Europea a cambio de reducir las toneladas que podrán capturar las flotas de ambos países y de acortar el período de actividad

para contribuir a que se recupere la población. Esa hoja de ruta contempla el reparto de 14.600 toneladas en 2018, en torno a un 14% menos que en las campañas anteriores, de las que el 33,5% son para España, aunque con limitaciones para consumirlas.

Y es que el volumen total de capturas permitidas se divide en dos tramos. Entre mayo y julio, la flota española podrá coger la mitad del cupo que le corresponde, 2.445 toneladas, de las que casi el 60% están reservadas para los barcos censados en el caladero del Cantábrico Noroeste. Desde hoy y hasta finales de mes, cada buque podrá pescar un máximo de 1.000 kilos

semanales, sin rebasar en conjunto las 286 toneladas. Entre junio y julio, el tope sube a 6.000 kilos.

La otra mitad de las posibilidades de captura se guarda para el período de que va agosto a finales de octubre, que se podrán gastar siempre que los evaluaciones sobre la situación de la pesquería sean favorables. Al respecto, el plan de gestión contempla la presencia de observadores científicos a bordo que designará el Gobierno «en común acuerdo» con el sector, según una resolución publicada ayer en el Boletín Oficial del Estado.

Habrà que ver si la reina de San Juan se deja ver o escasea a menos de dos meses para su celebración.

Agricultores, ganaderos y viticultores tienen hasta el día 7 para solicitar la PAC

AGN

SANTIAGO. El plazo para solicitar las ayudas de la política agraria común (PAC) que venía ayer se amplía hasta el 7 de mayo para dar más margen en la tramitación de los expedientes. Además de a los agricultores y ganaderos que se benefician de las subvenciones europeas, la medida también afecta a los perceptores de apoyos a la reestructuración y reconversión de viñedo en los años 2015, 2016 o 2017, a los que la Consellería do Medio Rural exigió por carta presentar la solicitud de la PAC declarando todas las parcelas

agrícolas de su explotación, tanto de viñedo como de cualquier otro uso o cultivo agrario.

Desde la Asociación Agraria de Galicia recordaron ayer a este colectivo que tiene una semana más de tiempo y explicaron que la tramitación se realiza a través del registro electrónico y la aplicación informática SGAcap accesible desde la dirección web <https://sede.xunta.es>. La puede cursar el propio productor o a través de las entidades colaboradoras. La organización llama a guardar las notificaciones para poder realizar gestiones relacionadas con la solicitud.